Hommages à Steve Fonyo

• (1415)

LES TRAVAUX DE LA CHAMBRE

L'hon. Ray Hnatyshyn (président du Conseil privé): Monsieur le Président, il y a eu des discussions entre les trois partis et, aujourd'hui étant un jour exceptionnel pour le Canada puisque Steve Fonyo termine sa longue et extraordinaire traversée du Canada, nous avons décidé que le premier ministre (M. Mulroney), le très honorable chef de l'opposition (M. Turner) et le chef du NPD pourraient chacun prendre la parple pour souligner l'événement. En conséquence, la période des questions sera prolongée du temps que nous consacrerons à ce sujet.

M. le Président: Est-ce d'accord?

Des voix: D'accord.

STEVE FONYO

HOMMAGE AU COUREUR UNIJAMBISTE AU TERME DE SA «MARCHE POUR LA VIE»

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, mesdames et messieurs les députés de tous les partis, c'est avec une grande fierté que je me joins aujourd'hui à tous les Canadiens pour rendre hommage à Steve Fonyo, notre jeune et courageux compatriote qui vient de terminer sa traversée épique de notre immense pays. Après tant de mois à parcourir tant de milles, il est parvenu à destination, il a enfin réalisé son rêve.

En dépit d'un grave handicap, Steve Fonyo a accompli ce remarquable exploit parce qu'il est un homme de courage, poussé par le désir d'aider ceux et celles qui sont, comme lui, victimes de la maladie qu'il affronte avec une force d'âme exemplaire, ou qui pourraient le devenir. Son premier pas dans sa marche pour la vie a été un pas de géant pour nous tous. Par sa vaillance, il fait énormément pour la cause de la recherche sur le cancer et nous a rapprochés un peu plus du jour où cette terrible maladie sera enfin vaincue. Au nom de tous les députés de la Chambre des communes et de tous les Canadiens je le félicite chaleureusement aujourd'hui.

Des voix: Bravo!

[Français]

M. Mulroney: Solitaire et vulnérable, surmontant à chaque pas son handicap, il a tracé une ligne de courage sur toute la largeur du continent.

Ce faisant, il nous a tous associés à une entreprise qui, sans perdre de sa grandeur individuelle, revêt une signification universelle.

Son message muet, mais combien éloquent, est qu'il existe d'autres réponses que le désespoir aux problèmes de la condition humaine, d'autres contestations du mal que la violence, et d'autres solutions à l'injustice que l'égoïsme.

Steve Fonyo est de ceux pour qui l'homme trouve son ultime dignité dans le refus des servitudes que lui impose l'existence.

[Traduction]

A mesure qu'il progressait péniblement dans sa course insensée de Saint-Jean à Victoria, Steve Fonyo nous donnait un

magnifique exemple de courage dans l'adversité. Il démontrait à nouveau le pouvoir du cœur et de la persévérance de l'esprit, la capacité de celui qui, à force de détermination et de volonté, lutte, souffre et atteint ainsi son but le plus cher. Le triomphe personnel de Steve Fonyo est à juste titre un sujet de fierté nationale.

Des voix: Bravo!

M. Mulroney: Son extraordinaire exploit mérite toute notre admiration. Nous sommes tous plus riches de l'héritage d'espoir et d'inspiration qu'il nous laisse. A cœur vaillant et esprit noble, rien n'est impossible. Voilà, je pense, la leçon que nous avons apprise de Steve Fonyo, jeune et héroïque coureur de fond

[Français]

Au nom de tous les Canadiens, je dis des félicitations et bravo et bon courage non seulement à Steve Fonyo, mais également à sa famille, à ses parents, tellement remarquables, et au nom de tous les députés à la Chambre des communes, je leur offre nos félicitations les plus sincères aujourd'hui.

[Traduction]

Sois assuré, Steve, que tous les Canadiens se réjouissent aujourd'hui avec toi et ta famille. Ce que tu as fait est unique et magnifique. Figurant à juste titre au panthéon des héros canadiens, tu es digne de notre plus grande estime. Au nom du gouvernement et de tous les Canadiens, et au nom de mes collègues de tous les partis de la Chambre des communes, je tiens à t'exprimer notre plus profonde reconnaissance et nos vœux les plus fervents de santé et de bonheur.

Des voix: Bravo!

• (1420)

Le très hon. John N. Turner (chef de l'opposition): Monsieur le Président, je voudrais me joindre au premier ministre (M. Mulroney) et appuyer ce qu'il vient de dire si éloquemment. Au nom de mes collègues à la Chambre, je rends hommage à l'une des personnalités les plus émérites de notre jeunesse. Steve Fonyo a dit à ses concitoyens à B.C. Place: «Je ne suis pas un héros. Je suis un simple gars de 19 ans qui a le cancer». Steve, ce n'est pas souvent que l'on trouve un jeune de 19 ans qui traverse le Canada à la course avec une seule jambe valide pour recueillir de l'argent pour la lutte contre le cancer.

Des voix: Bravo!

M. Turner (Vancouver Quadra): Lundi, nous l'avons vu arriver en courant à B.C. Place, à Vancouver. Nous avons vu l'accueil de ses compatriotes en Colombie-Britannique. Nous l'avons vu franchir Rogers Pass à la course dans les montagnes Rocheuses. Nous l'avons vu traverser les Prairies glaciales à la course durant un hiver très dur. Nous avons vu Mary Beth Dolan l'accueillir à Winnipeg. Nous l'avons vu courir sur la glace et sous la pluie à travers le Canada atlantique et le Québec. Les Canadiens ont suivi la course de Steve Fonyo, en priant pour lui et en le remerciant depuis le jour où il a trempé sa jambe dans les eaux froides de l'océan Atlantique il y a plus d'un an.